

Autores

Modelos innovadores de administración y gestión pública: Hacia la emergencia de nuevos paradigmas

Josep Pont Vidal

Profesor Titular de Administración Pública, Políticas públicas y Teoría de las organizaciones e investigador del Núcleo de Altos Estudos Amazônicos (NAEA), Universidade Federal do Pará (UFPA), Brasil. Coordinador: Mestrado de Pós-Graduación en Gestión Publica para el Desarrollo (PPGPD-UFPA). Coordinador: Grupo de Análisis de Políticas Públicas y Contabilidad de la Amazónia. Coordinador del Grupo: Analise da Gestão de Políticas Públicas da Amazônia.

Agenda digital: e Servicios sociales

María Pilar Munuera Gómez

Docente desde el curso 1986/87 en el Grado de Trabajo Social y en diferentes cursos de posgrado, master y especialista de mediación. Doctora por la Universidad Complutense por la tesis *Mediación en situaciones de dependencia*. Lda. en Sociología y Diplomada en Trabajo Social por la Universidad Complutense de Madrid. Asistente Social desde 1979. Experiencia profesional en diversos ámbitos, entre los que destaca la Dirección General de Bienestar Social de la Las Palmas de Gran Canaria. Autora de libros y artículos sobre mediación en situación de dependencia, historia del trabajo social e innovación docente. Sus líneas de investigación atienden a los temas de mediación, Trabajo Social e innovación educativa.

Planeación Metropolitana, Políticas Públicas y Gobernanza Territorial: Orígenes y Fundamentos Conceptuales Francisco Javier ROSAS FERRUSCA

Licenciado en Planeación Regional por la Universidad Autónoma del Estado de México. Maestro en Proyectos de Desarrollo Urbano por la Universidad Iberoamericana. Doctor en Administración Pública por el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), A.C. Cuenta con el Diplomado en Nuevos Enfoques de la Administración Pública de El Colegio Mexiquense, A.C. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) nivel I. Integrante del Cuerpo Académico Planeación, Urbanismo y Medio Ambiente (CAPUMA). Perfil PRODEP. Premio IAPEM (2002), otorgado por el Instituto de Administración Pública del Estado de México (IAPEM), a la modalidad de Investigación Teórico-Práctica. De 2008 a 2012 fue Director de la Facultad de Planeación Urbana y Regional y de 2012 a 2015 se desempeñó como Coordinador de la Unidad Académica Profesional Huehuetoca de la Universidad Autónoma del Estado de México. Ha impartido más de 55 cursos de licenciatura y maestría, y dirigido un total de 19 tesis, 17 de licenciatura y dos de posgrado, particularmente de las licenciaturas en Planeación Territorial, Ciencias Ambientales y de la Maestría en Estudios Urbanos y Regionales. Ha participado en procesos de re acreditación de programas de licenciatura ante la Acreditadora Nacional de Programas de Arquitectura y Disciplinas del Espacio Habitable, A.C. (ANPADEH), el Consejo Mexicano de Acreditación de la Enseñanza de la Arquitectura, A.C. (COMAEA) y el Comité de Acreditación de la Licenciatura en Biología, A.C. (CACEB). Ha sido fundador de los programas de Doctorado en Urbanismo y de la Maestría en Estudios de la Ciudad, ambos reconocidos en el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del CONACYT en donde funge como tutor académico. Como consultor ha participado en la realización de los Planes de Centro de Población Estratégico de Nezahualcóyotl, Ixtlahuaca, El Oro y Atenco, Estado de México y de Allende, Guanajuato. En la administración pública estatal se ha desempeñado como Subdirector de Inversión Estatal y como Subdirector de Planeación en la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno del Estado de México.

Isidro ROGEL FAJARDO

Licenciado en Planeación Territorial y Maestro en Estudios Urbanos y Regionales por la Facultad de Planeación Urbana y Regional. Subdirector Académico de la Facultad de Planeación Urbana y Regional (FaPUR) de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) de abril de 2016 a la fecha. Participación como especialista del "Programa Estatal de Acción ante el Cambio Climático del Estado de México (PEACC)" (2014). Diplomado en "Desarrollo Regional" por SEDATU/UNAM (octubre-mayo 2016). Director de tesis para la obtención del Título Profesional de Licenciado en Planeación Territorial y Ciencias Ambientales. Coordinador del Laboratorio de Geomática (2009 a 2012), responsable del Sistema de Gestión de la Calidad con el proceso denominado Servicios de Geomática para la Planeación Territorial y Ambiental (2011), colaborador en el Programa Integral de Fortalecimiento Institucional (PIFI), coordinador de la Licenciatura en Planeación Territorial (2012-2016) y responsable del Comité Curricular de la Licenciatura en Planeación Territorial de acuerdo a lo establecido en sesión ordinaria y conjunta de los H.H. Consejos de Gobierno Académico (Febrero de 2014) de la FaPUR de la UAEM.

Karla Cecilia Colín Plata

Licenciada en Planeación Territorial por la Universidad Autónoma del Estado de México. Facultad de Planeación Urbana y Regional. Postulante a Maestría en Calidad Ambiental-UAEM. Actualmente forma parte de la empresa 3M MEXICO en la división de seguridad de tránsito y tráfico, en el área de proyectos de movilidad urbano metropolitano y mantenimiento y conservación de carreteras. Ha sido analista de desarrollo metropolitano del municipio de Toluca y consultor en agencias nacionales como APLA CONSULTORES, participando en proyectos de ordenamiento territorial y planeación urbana en estados como Coahuila y Estado de México y GIZ COOPERACION ALEMANA PARA EL DESARROLLO como analista de proyectos de planeación ambiental y calidad ambiental de la Zona Metropolitana del Valle de Toluca. Participante en movilidad nacional en líneas de investigación de turismo de naturaleza y sus impactos territoriales, participante en temáticas de gobernanza metropolitana en foros de discusión; integrante para la revisión de manuales de dispositivos de seguridad de tránsito e ingeniería vial en la Ciudad de México y Estado de México.

Prevención y resolución de conflictos en torno al agua ante la construcción de obras hídricas: Un caso de negación de agenda en México

Rafael Ruiz Ortega

Es Maestro en Desarrollo Regional por el Colegio de la Frontera Norte (COLEF) y actualmente cursa un Doctorado en Políticas Públicas en el Centro de Investigación y Docencia Económicas. Ha sido Profesor en la Universidad Iberoamericana y asistente de investigación en diversos proyectos del COLEF. Sus líneas de investigación son: desarrollo Regional, desarrollo Agrícola, Desarrollo económico, políticas públicas en materia hídrica, análisis de conflictos sociales, entre otras. Tres de sus principales publicaciones son: (2014), "Redes de cooperación empresarial y competitividad en dos municipios agrícolas de Sinaloa, México", en Ra Himhai, 10(6), 131-150; (2015), "diagnóstico y tendencias económicas del corredor Tijuana-Rosarito-Ensenada", en Región y Sociedad, 27(64), 221-257; y, (2016), "Convergencia de política hacia la Gestión Integrada de Recursos Hídricos en México" en Revista Mexicana de Administración Pública" esta por ser publicado.

Incrementalismo presupuestal y diseño de política pública: Un análisis de los programas presupuestarios del PEF 2010-2015

Gabriela TAPIA TÉLLEZ

Doctora en Ciencias Sociales con especialidad en Ciencia Política por FLACSO-México. Maestra en Política Pública y Administración por la Universidad de Nottingham en Reino Unido. Actualmente es Profesora/Investigadora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México en la licenciatura de Ciencia Política y Administración Urbana y Tutora a distancia de la Maestría en Política Pública Comparada en FLACSO-México. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores. Sus publicaciones e investigaciones se centran en temas de política pública, política social, presupuesto y transparencia y rendición de cuentas.

Medir a ciegas. Evaluación de desempeño en la Cruzada Nacional contra el Hambre

Martin Cutberto Vera Martinez

Doctor en Gobierno y Administración Pública por el Instituto Universitario de Investigación José Ortega y Gasset. Asesor del Senado de la República en México, en las LIV y LXII Legislaturas y de la Cámara de Diputados, en lo legislaturas. Profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, del Instituto Internacional del Derecho y del Estado, de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México y de la Universidad Autónoma de Baja California, Campus Tijuana. Líneas de investigación Políticas públicas legislativas y transparencia y rendición de cuentas.

David Rocha Romero

Posdoctorado por el Colegio de la Frontera Norte, doctor en Ciencias Políticas y Sociales, Universidad Nacional en Autónoma de México, Licenciatura en Ciencia Política por la Universidad Autónoma Metropolitana Iztapalapa. Profesor investigador en la Facultad de Economía y Relaciones internacionales, UABC, Tijuana. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, Nivel 1. Líneas de Investigación: Migración y fronteras, políticas públicas, mexicanos en Estados Unidos. Publicaciones recientes: "El modelo de Gobierno Abierto en América Latina. Paralelismo de las políticas públicas de transparencia y la corrupción". En *Íconos*, 53, FLACSO, Ecuador. ISSN: 1390-1249, septiembre 2015, "Migración, participación electoral y contribución económica de los migrantes mexicanos en su país de origen", Revista, *Encrucijada Americana*, Año 7, núm. 1, 2014, ISSN: 0719-3432, "La educación no cruza la frontera. Universitarios de UABC Tijuana y su relación académica con universidades de California", *Frontera Norte*, vol. 26, núm. 52, julio-diciembre, ISSN: 0187-7372.

Martha Cecilia Jaramillo Cardona

Doctora en Ciencias Sociales con especialidad en estudios regionales por el Colegio de la Frontera Norte de México. Maestría en desarrollo Regional de la Pontificia Universidad Javeriana Bogotá Colombia. Docente e investigadora de tiempo completo de la Facultad de Economía y Relaciones Internacionales de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) en la ciudad de Tijuana. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores Nivel 1 y Reconocimiento Perfil Deseable en el Programa para el Desarrollo Profesional Docente (PRODEP) de la Secretaría de Educación Pública, México. Responsable de la Academia de Ciencias Sociales y Humanas de la Facultad de Economía y Relaciones Internacionales. Líneas de Investigación: Descentralización y políticas públicas. Publicaciones recientes: "Deportación y violación de los derechos del migrante en ambas fronteras". Convergencia, Revista de Ciencias Sociales, vol. 22, núm. 69, septiembre-diciembre, 2015. "Las Políticas Sociales en México: La inclusión de la visión de Género como un proceso generador de Equidad". Revista Análisis Público. Carrera de Administración Pública, Universidad de Valparaíso. Número 4, 2014. "Es México, sólo cambié de frontera: de la vida rural al mundo citadino una experiencia de crecimiento personal". Publicado en la Revista Trabajo y Sociedad de Argentina, 2012. C. E.